

Falleció deán de la Catedral de Santiago

Víctima de cáncer y a los 85 años de edad falleció el deán del cabildo de la Catedral Metropolitana, monseñor Fidel Araneda, informó una nota difundida por el Arzobispado de Santiago.

Sus funerarias se efectuarán hoy, tras una misa que se realizará a las 10:30 horas en el principal templo capitalino. "Monseñor Araneda" Consagró su vida al Señor desde muy joven como un laico, después como sacerdote", dijo el arzobispo de Santiago, monseñor Carlos Oviedo.

Destacó que era un hombre de gran preocupación por el mundo cultural, académico de la lengua y aficionado a la historia. "Fue párroco en Santiago y el mismo servicio que hacía en la Catedral era enteramente para los demás", indicó.

"Deja un gran ejemplo de dedicación y de optimismo. El asistía a la Catedral hasta el final, porque decía que si él se quedaba en su casa como inútil era más fácil que muriera pronto", señaló monseñor Oviedo.

ROQUE ESTEBAN SCARPA

"Era previsible su muerte debido a la enfermedad que padecía, pero acabo de enterarme por usted", fue la primera respuesta del conocido hombre de letras y académico Roque Esteban Scarpa, acusando el impacto que le produjo el fallecimiento de su amigo Fidel Araneda.

Recordó haberse conocido con él por los años 32, "cuando decidí ingresar al seminario", lo que no impidió mantener un contacto permanente, más aún en el aspecto literario e histórico. Porque, según don Roque, "Fidel debió haber sido miembro de la Academia Chilena de la Historia y no de la Lengua, porque era un gran historiador. Entre las muchas obras que escribió, está una breve historia de la Academia Chilena justamente".

Agrega que fue "un entredi-

Monseñor Fidel Araneda, quien tuvo gran preocupación por el mundo cultural, murió a los 85 años.

cho con Eyzaguirre lo que impidió su ingreso a la de Historia y que, entonces, don Arturo Alessandri lo llevó a la de la Lengua".

Era un factor muy vivo en la Academia, dice, y luego, refiriéndose a su carácter, lo cataloga como muy apasionado. "Lo que tenía sus ventajas y desventajas, pero era un hombre muy recto". Además, su

Su biografía

Monseñor Fidel Araneda Bravo nació el 8 de julio de 1906. Fue ordenado sacerdote el 18 de diciembre de 1937 en Santiago.

Sus primeros cargos fueron: director espiritual de los Talleres de San Vicente de Paul, capellán de la Casa del Niño y profesor de Sociología y Religión.

Entre otros cargos, desempeñó el de la Capellana de la Cárcel Pública de Santiago en 1939.

En 1960 asumió como canónigo de la Iglesia Catedral y luego, en 1970, como presidente de la Comisión de Arte "Sagrado". En 1969 fue nombrado deán del Cabildo de la Iglesia Catedral.

cordialidad era enorme. "La Iglesia ha perdido una persona muy valiosa como historiador", añade.

LUIS SÁNCHEZ LATORRE

"Esto es como un mazazo, porque, a pesar de sus 85 años, uno lo siente como de 60 solamente. Era un dinamo, un ser infatigable. Va a ser mucha falta como deán en la Catedral, donde no sólo se

preocupaba de todo, sino también creó el museo", señaló el escritor Luis Sánchez Latorre, exteriorizando espontáneamente su admiración por él.

Añade que su obra fue copiosa y su capacidad de trabajo extraordinaria, citando como ejemplo que escribió él solo la Historia de la Iglesia, "un trabajo enorme, como para realizarla entre varias personas".

Jane Strothoff y Lucía Zamora



Falleció deán de la Catedral de Santiago [artículo] Irene Strodtchoff y Lucía Zamora.

Libros y documentos

AUTORÍA

Strodtchoff, Irene

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Falleció deán de la Catedral de Santiago [artículo] Irene Strodtchoff y Lucía Zamora.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)